

**Zeitschrift:** Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse  
**Herausgeber:** Union syndicale suisse  
**Band:** 42 (1950)  
**Heft:** 2

## Titelseiten

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 08.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

N° 2 - FÉVRIER 1950

42<sup>me</sup> ANNÉE



## Les expériences faites sous le régime de l'accord de stabilisation

Par *Ed. Wyss*

### *Le danger d'inflation*

En Suisse l'après-guerre a été différente, du point de vue économique notamment, de ce que l'on avait escompté. Le passage de l'économie de guerre à l'économie de paix s'est opéré sans perturbations notables et la crise que l'on craignait n'a pas eu lieu. Les besoins qui s'étaient accumulés pendant la guerre et l'accroissement rapide des exportations donnèrent à notre économie, vers la fin de 1946, une impulsion sans précédent. Ce fut le début de la phase dite de surexpansion. La demande de marchandises et de main-d'œuvre augmentait de telle sorte qu'elle était toujours supérieure à l'offre. Pendant quelque temps, on enregistra même une certaine pénurie de capitaux, dont l'offre avait été abondante pendant toute la guerre. Cette évolution a provoqué une forte hausse des prix et des salaires.

Le branle inflationniste a été donné par les prix. Et pourtant, jusque vers le milieu de 1946, l'évolution paraissait donner raison au Conseil fédéral, qui avait escompté une baisse des prix sur les marchés mondiaux; pour l'amorcer en Suisse, il proposait même d'augmenter sensiblement les subventions destinées à abaisser le coût de la vie. L'aide financière de la Confédération et l'accroissement des importations provoquèrent un léger fléchissement du coût de la vie, dont l'indice tomba de 153,8 à 151,6 points du second trimestre 1945 au troisième trimestre 1946.

Mais à partir de la seconde moitié de 1946, la hausse de nombreux produits, agricoles avant tout, provoqua une nouvelle montée du coût de la vie. L'industrie et l'artisanat drainaient en nombre toujours plus grand les travailleurs agricoles. L'agriculture se vit donc contrainte d'augmenter fortement les salaires de sa main-d'œuvre,